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村委堵路不让开发商施工，结果清运车也进不来，小区垃圾堆如山

土土地地纠纠纷纷殃殃及及无无辜辜居居民民
本报6月9日讯(记者 尹海

涛 ) “楼下的垃圾箱有一个多
月没有清理了，垃圾都堆积如山
啦！”9日，芝罘区下曲家村鲁峰
街附近的居民王女士反映，因为
土地纠纷问题，下曲家村委将一
辆轿车堵在路上，不让附近的工
地施工，也导致垃圾清运车无法
进来清运垃圾，严重影响了周边
居民生活。

记者现场看到：一栋居民楼
前的两个绿色垃圾箱装满了生
活垃圾，垃圾箱周围也堆满了垃
圾。不时有居民过来倒垃圾。

“一个多月没清理了，臭味
刺鼻，我们都不敢开窗。”附近居
民王女士说，路口被一辆轿车给
堵住了，垃圾清运车一直进不
来。

在离垃圾箱50米左右的路
口处，一辆浅绿色小轿车停在路
口处，车身占据了半边路面，只
有小型私家车能通过。“下曲家
村委和附近工地的开发商有矛
盾，堵住路不让工地施工。”居民
张先生说，这样建筑工地的大车
就进不来了，但是垃圾清运车也
被堵在了外面。

“不管你们两家有多大的矛
盾，也不能连累老百姓！”附近居
民说，为了居民的健康和生活，
希望尽快解决矛盾，尽快清走垃
圾。

芝罘区环卫处工作人员说，
因为路被堵，垃圾清运车进不
去，他们的工作也很被动，只能
等两家把矛盾解决好了，他们才
能清运那里的垃圾。

世回尧街道办市容办一工
作人员说，对于此事街道办一直
在协调，但因为是历史遗留问
题，不是谁对谁错的事，很复杂，
所以一直也没有协调成功。

高高考考志志愿愿如如何何填填报报？？
本报特邀知名教育专家为学子支招

本报6月9日讯(记者 刘杭慧)

高考结束之后，志愿填报成了头等大
事，不少读者致电本报咨询相关事宜。
为此，本报特举行“关注教育·关爱成
长”系列公益讲座，就家长和学生最关
心的高考志愿填报问题做深入讲解。

用十年的时间备考，用十天的
时间选择志愿，用十秒的时间确定
专业，这是不少考生对高考志愿的
态度。本次公益讲座由国内权威教
育专家、中国教育在线总编辑、国家
教育人才库专家陈志文主讲，主要
内容有：解读和分析国内高考形势，
现场讲解如何根据分数、爱好、职业

规划等方面填报志愿。
即日起，本报公益讲座门票开始

限量发放。我们将在芝罘区、莱山区、
高新区设立领票点，您只需带着孩子
的学生证、校徽或是本报读者证即可
到领票点免费领取门票。如果以上证
件您都尚未办理，可持身份证现场办
理读者证。只需交180元即可办理本报
读者证，并可获赠全年《齐鲁晚报》，
还能免费领取本讲座门票。

此外，本报还开通了“家有儿
女”栏目，第一期话题是：我和孩子

“备战”高考的苦与乐，征集孩子上
高中后您家里发生的变化，比如，在

与孩子相处过程中发生了哪些有趣
事，在教育孩子过程中增添了哪些
烦恼，如此种种您都可以写下来。

您可以将这些有趣的故事发邮
件至hangbao827@163 .com，或加入今
日烟台“家有儿女”QQ群(336970095)

发给我们。我们会择优刊登，并从参
与的家长和孩子中抽出5名幸运者，
参加我们于6月14日举办的“关注教
育·关爱成长”系列公益讲座。同时，
我们还有神秘大礼赠送。

本期话题：我和孩子“备战”高
考的苦与乐。征集时间：截止到6月
13日。本报咨询热线：15615651795。

本报记者 尹海涛

据记者了解，下曲家村委堵
路是为了不让附近的金象泰·吉
祥家园建筑工地施工。双方到底
有什么样的矛盾，让下曲家村委
以这种“土办法”来阻止施工呢？

开发商：

堵路不是第一次

几年前也发生过

“这已经不是第一次了，几
年前也发生过堵路，也是垃圾成
堆。”金象泰·吉祥家园项目部负
责人王经理说。

金象泰·吉祥家园的开发商

为山东金象泰置业公司，由烟建
集团全资控股。烟建集团该楼盘
项目部负责人王经理说，从5月1

日下曲家村委就把路堵住了，导
致施工车进不来，目前他们已经
停工一个多月。“是因为历史遗
留问题。关于安置房的问题，一
直和下曲家村委达不成一致，几
年前也发生过一次，这一次我们
也很为难，我多次去下曲家村委
协商把路通开，再谈历史问题，
但是一直没有成功。”

下曲家村委：

为解决历史问题

堵路迫不得已

据了解，烟建集团还是国企
的时候，买了下曲家村的土地用
来建厂房，而现在用来开发金象
泰·吉祥家园。在30多年的时间
里，在一些土地的历史遗留问题
上，双方始终达不成一致。

下曲家村曲书记说，上世纪
70年代末，现在烟建集团的前身
还是国有企业，买了村里150亩地
用来建厂房，又借了村里一块地
建了16户平房安置来自外地的工
人。2002年改制后，这16户工人大
部分下岗。而后下曲家村进行旧
村改造，因为这16户平房没有房
产证，是临时房，并没有安置政
策。

“一旦旧村改造，这16户将
无家可归。我们多次和烟建集

团协商，但是一直达不成一致，
该怎么解决这一部分人的安置
问题。后来村里不得已改变了
旧村改造计划。”因此，后来在
旧村改造过程中，陆续就牵扯
到了双方在土地相邻处互相占
用的问题，导致现在双方一直
没法坐下来沟通。“村里占了烟
建集团2个单元楼的土地面积，
而烟建集团也占了村里6亩地，
事情变得更复杂了。”

“我们堵路也是迫不得已，
如果不解决这一历史问题，这处
工地就要施工，等这处楼盘建起
来，新旧问题放在一起就更没法
解决了。”曲书记说，他们将尽快
和环卫部门沟通，尽可能将垃圾
清理出去。

记者调查：双方矛盾存在已久

因无人管理，垃圾箱四周
堆满附近居民的生活垃圾，散发
出阵阵恶臭。 见习记者 吕奇

摄

国内权威教育专家、中
国教育在线总编辑、国家教
育人才库专家。

陈志文经过多年对高考
的研究，为学生和家长介绍
当代国内国际的教育形势，
提出未来教育的发展方向，
将为广大教育工作者、家长
和学生做出最深刻的解析和
最科学的建议，并将权威解
读《2014年高招调查报告》。
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土地纠纷连累居民
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